

FILMSCHAUSPIELER

AUF REISEN

Von
Jakob Tiedtke



Phot. Klein-Rogge

*Ich der alte Jakob Tiedtke
aus der Hasenheide an Berlin*

Lieber Uhu, wenn du mir versprichst, mich der Film-„Branche“ nicht zu verraten, will ich dir ein Geständnis machen: Als ich in Madrid, in der Garderobe der Stierkämpfer, mich mit den Banderilleros zusammen schminkte, während diese sich für den Kampf zurechtmachten, hatte ich ein befriedigendes schönes Gefühl. Ich, der alte Jakob Tiedtke aus der Hasenheide zu Berlin, sah so etwas wie einen Jugendtraum erfüllt. Als ich dann inmitten der Mahalla (Reiterei) des

Kalifen von Tetuan eine Fantasia richtig mitreiten durfte und mir die braunen Kerle ihre Flinten dicht vor der Nase abknallten, hatte ich ein noch schöneres Gefühl. Als ich in einer richtigen Sarazenenfeste an der Südküste Italiens ein paar Tage Korsar spielen durfte — — usw. Du verstehst mich, lieber Uhu, die Filmreisen brachten mir stets einen philosophischen Ersatz für nie erfüllte Jugendphantasien. Kein Mensch von einem anderen ehrlichen bürgerlichen Beruf kommt